

# 私の銅物語

社団法人日本銅センター会長  
(DOWAホールディングス株式会社  
会長・CEO)

吉川 廣和



眼下に見える神田明神

銅  
目 次

No.  
163

カバーロマン  
私の銅物語  
吉川廣和

乗つて樂、引いて樂  
無理ない走行を実現する銅合金製人力車

ルポルタージュ  
伝統技術を生かし、新たなものづくりに挑む  
高岡

リレー隨想  
トレンドを越えるカッパーゴールド  
ユーナー訪問  
銅が支えるメタルムームメント  
細部にやどる技術者の挑戦

カバーストラクチャー  
銅の表情を楽しむビル  
haramo cuprum

カバーワールド  
世界初!北里大学病院での実証試験で検証  
銅が院内感染防止に大きな効果!

銅の需給動向  
銅センターニュース  
トピックス

15 14 13 12 11 8 6 4 3 2  
カバーロマン  
私の銅物語  
吉川廣和  
乗つて樂、引いて樂  
無理ない走行を実現する銅合金製人力車  
ルポルタージュ  
伝統技術を生かし、新たなものづくりに挑む  
高岡  
リレー隨想  
トレンドを越えるカッパーゴールド  
ユーナー訪問  
銅が支えるメタルムームメント  
細部にやどる技術者の挑戦  
カバーストラクチャー  
銅の表情を楽しむビル  
haramo cuprum  
カバーワールド  
世界初!北里大学病院での実証試験で検証  
銅が院内感染防止に大きな効果!  
銅の需給動向  
銅センターニュース  
トピックス

銅がさつまいもより安い。数年前までの状況である。長い間この現実に違和感を憶えていた。戦中生まれ、少年期を戦後の食料難のかで過した。しかし、農家育ちの私は、さつまいもだけは十分口にすることができた。タダのさつまいもより安い銅、感覚的に受け入れられるはずもない。

換金作物の米麦より、銅は高価であった。戦後復興の基礎資材である。電気工事跡に銅屑を搜したり、時には米軍支配下の相馬ヶ原基地に薬莢を求めて忍び込んだりと、危険な遊びもあった。小使錢稼ぎと冒険心の誘惑には勝てなかつた。

銅は美しい。製錬所の羽口から流れ出る溶銅の力強い姿も、伸銅工場の鏡面のように圧延された板条も、私の心を虜にする。歴史と伝統の緑青はさらに見事である。神社仏閣は子供時代の遊び場、緑青の風合は私の肌感覚となつている。

我が社は、今年秋葉原駅前ビルの二十二階に引越した。眼下に神田明神の屋根が見える。緑青に包まれた佇まいには、また別格の趣きがある。大学受験の前日、合格祈願に仰ぎ見て以来、毎年公私の安全を祈願している。今こうして、社屋から俯瞰して、新たな感動に浸つている。

産銅会社に勤めて四十年、銅とともに過ごしてきた「私の銅物語」が脳裏を走り抜けている。